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DEPENDENCIA Y/O ALCALDÍA RESPONSABLE DE LA REUNIÓN: Alcaldía Local de Teusaquillo - Ambiente 

FECHA:  14 de septiembre  -2021 LUGAR: Virtual – Plataforma Teams 

OBJETO DE LA REUNIÓN:  Mesa de residuos de la localidad de Teusaquillo 

HORA DE INICIO: 8:00 am HORA DE FINALIZACIÓN: 9:20 am 

ASISTENTES: 
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Bibian Andrea Rada Betancourt      x           x  
Secretaría Distrital de 

Ambiente  
teusaquillo@ambientebogota.gov.co 3193182141  

Diego Armando Reina Barrera   x      x 
Alcaldía Local de 

Teusaquillo 
Diego.reina@gobiernobogots.gov.co 3124196437  

 Nelson Vladimir Cruz Mejía      x           x   UAESP Nelson.cruz@uasp.gov.co  304688533   

 Milton Herrera      x           x  Subred Norte  rednortesaludambiental@gmail.com  3118574891  
 

Ilse Carolina Ramírez Barro   x      x UAESP-RBL  3183766827  

Elkin Guzmán          
LIME S.A ESP          
Gestor Social 

   

Diana Alejandra Parra Rodríguez   x      x 
Alcaldía Local de 

Teusaquillo 
dianap.rodifuez@gobiernobogta.gov.co 3504415857 

 

María Elena Poveda   x      x 
UAESP- Coordinación 

Juntos Limpiamos Bogotá 
Maria.poveda@uaesp.gov.co   

Carmenza Aguilar Cervera    x     x 
Alcaldía Local de 

Teusaquillo  
Carmenzaaguilar2008@hotmail.com 3103432753  

mailto:teusaquillo@ambientebogota.gov.co
mailto:Maria.poveda@uaesp.gov.co
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Laura García   x      x Jardín Botánico 
 

 
  

Sergio   x      x RBL - UAESP    
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DESARROLLO Y CONCLUSIONES DE LA REUNIÓN: 
 

Siendo las 8:10 am del día 14 de septiembre de 2021, Diego Reina de la Alcaldía Local de Teusaquillo dio 
inicio a la reunión virtual programada el segundo martes de cada mes con el equipo interinstitucional que 
conforma la mesa de trabajo de residuos para la localidad de Teusaquillo. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo:  Manifiesta que la Sra. Maritza de la 
Cooperativa de Recicladores de Oficio COPRAT hoy nos acompañará en la mesa de residuos, pero aún no se ha 
conectado, esperamos se conecte más tarde. Da inicio a la mesa de residuos mencionando la problemática que 
se presenta eventualmente en el punto de la Cra. 16A con 48, hemos realizado visita a este punto  algunos de 
nosotros y conocida la situación que presenta con habitabilidad de calle y disposición de escombros y demás 
elementos ubicados frente a este parqueadero, este punto queda muy cerca de un punto crítico ubicado en la  
Cr.17 con Cl.50, en reuniones anteriores  a esta mesa de residuos se había hecho mención sobre la posibilidad  
que el Jardín Botánico hiciera acompañamiento para revisar la posibilidad de hacer una plantación de árboles  o 
cualquier otra actividad en el punto 16A con 48. ¿Alguno de nuestros compañeros sabe respecto a esta 
situación? ¿Qué gestiones podríamos realizar en este punto? Con el fin de dar una respuesta de fondo a los 
residentes, he compartido a alguno de ustedes las fotografías de ese punto enviadas por la comunidad y en 
nuestras actividades mirar cómo podemos recuperar este punto. 
 
Diana Parra – Alcaldía Teusaquillo: Presenta a Laura García del Jardín Botánico como Referente en la cobertura 

para Teusaquillo y solicitamos su colaboración con este punto para revisar la posibilidad de plantar. 

Laura García – Jardín Botánico: Pregunta sobre el tipo de emplazamiento que tenemos ahí, zona verde o cuál.  

Diana Parra: Responda que es zona verde y solicita proyectar la imagen.  

Laura García – Jardín Botánico: Manifiesta, revisamos si hay árboles ahí para replantes, si es más allá del 2006 

podríamos empezar hacer plantación nueva. Toca revisar bien el punto, solicita a Diana Parra le envíe el registro 

fotográfico para revisarlo, se debe ir al punto con una barra a ver si se puede o no replantar. 

Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Manifiesta que esta problemática se 
presenta hace mucho rato y la comunidad se queja al respecto por malos olores generados por las basuras que 
se filtran a las viviendas. Agradecemos a la referente del Jardín Botánico la posibilidad de gestionar alguna 
actividad para realizar en este punto. Informó que hace unos días llegó un Derecho de Petición relacionado con 
el   arrojo de escombros en el punto de la Cl.50 con Cr.17 y fue remitido a la policía por ser de su competencia 
en cuanto a la aplicación de comparendos a quienes estén cometiendo la contravención. Aprovecho para 
mencionar que en el punto de la Cl.50 con Cr.17 los compañeros de la UAESP realizaron unas jornadas de 
sensibilización con la comunidad, les solicito si me pueden enviar el listado porque no lo encontré, con el fin de 
dar respuesta al Derecho de Petición que les mencioné, estoy haciendo mención en el Derecho de Petición 
donde la UAESP ya dijo que no hay censo como tal ya sería una labor directamente de la Alcaldía Local poner 
control sobre ello y empezar a mirar cómo hacer para individualizar estas personas que arrojan escombros  
afectando a la comunidad. Pregunta a todo el equipo de la mesa de residuos que otro tipo de actividad 
podríamos realizar; en algún momento plantee la posibilidad de poner avisos de “Prohibido arrojar escombros”, 
en este y varios puntos críticos de la localidad, pero desafortunadamente ni LIME ni UAESP tienen presupuesto 
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para ello, estoy mirando si puedo agregarlo al Proyecto 2147 el cual estoy realizando, con el fin de mitigar la 
problemática presentada en algunos puntos de la localidad. Si podemos trabajar de manera conjunta entre las 
entidades será mucho mejor la acción y la sensibilización con la comunidad. 
 
Laura García – Jardín Botánico: Informa que lo primero que realizará con su grupo social del Jardín Botánico es 

una sensibilización a la comunidad antes de la plantación con el fin de que sea protegido y propone a la Alcaldía 

Local de Teusaquillo llegar acuerdos para el apoyo interinstitucional y solicitamos a Estelita y a Jenny que son la 

parte social del Jardín. 

Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Manifiesta que el riesgo mayor son los 

habitantes de calle los que pueden generar ese daño, no sé hasta qué punto Integración Social, no conozco un 

referente de Integración Social en la Localidad, porque sería importante que ellos realicen algún tipo de 

verificación sobre la presencia de habitantes de calle u otro tipo de población y empezar a trabajar de manera 

conjunta. Bladimir o los compañeros de la UAESP, si pudiéramos hacer un censo de la población recicladora que 

existe en la Localidad, lo he comentado en varias ocasiones incluso esa era una de las posibilidades que asistiera 

el día de hoy la Sra.  Maritza que pertenece a una asociación que se llama COPRAC y esta organización no 

propiamente está ubicada en Teusaquillo, sin embargo tiene población recicladora que transita por la localidad, 

pertenece sobre todo a la Localidad de Mártires, son 28 recicladores que se dedican al reciclaje, empezar a mirar 

con la UAESP si están en el RURO,  aparece un porcentaje de 163 personas que trabajan en reciclaje, cerca del 

50% trabajan de forma permanente y esa es su labor diaria y otro 50% son habitantes de calle, pues entonces si 

eso aparece en el RURO de alguna manera que tengamos algunos datos la Alcaldía respecto a ello, nosotros 

queremos con el proyecto 2147 específicamente mirar como involucramos a la población recicladora pero no 

hay en la localidad, en el RURO aparecen 163 pero no tenemos ningún tipo de individualización de personas para 

que así mismo determinemos y miremos con quienes podemos trabajar, entonces, no sé la UAESP internamente  

lo pueda realizar, es una situación que me afana el desarrollo del Proyecto. Doña Maritza mencionó que son 26 

o 28 recicladores, pero, es importante empezarlo a conocer como una de las actividades entre otras que maneja 

UAESP, que es “Conoce a tu Reciclador” y de manera articulada con la UAESP o con LIME identificar los 

recicladores para sensibilizarlos en la problemática que está ocurriendo en la 50 con 17 sobre el arrojo de 

escombros, muchos de ellos son habitantes de calle o recicladores. Hay una queja en especial en otro oficio que 

me remitieron del barrio la esmeralda, hace referencia a recicladores que están arrojando escombros y la idea 

es mirar que actividades ha hecho la UAESP o LIME para capacitar las personas que se dedican al reciclaje y así 

podamos dar respuesta al Derecho de Petición que llegó a la Alcaldía; UAESP O LIME nos pueden informar sobre 

ello porque si me preocupa que no tengamos un dato específico de recicladores en la Localidad, sabiendo que 

tenemos un RURO en el que aparecen 163 y me pregunto yo, de dónde salen esos 163 y no sabemos quiénes 

son. Qué me pueden decir los compañeros. Gracias. 

Bladimir Cruz–: Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP : Responde que habría que 

revisar en principio lo hablado sobre el tema de la cl.51 con 17, no solamente es ir a plantar arbolitos sino 

también como asimilar toda una actividad para que la gente sea también la partícipe de esto, ya revisaríamos 

más adelante qué podríamos hacer, como es una actividad también para que la gente lo vea y demás; creo que  
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hemos hablado varias veces sobre el tema y puedo darle una razón más específica, hablé directamente con el 

Subdirector del tema porque como habíamos quedado de la base de datos que nosotros tenemos de los 163 

recicladores registrados en la localidad que se encuentran dentro del registro de recicladores, lo que me dice es 

que él no puede dar esa información por protección de datos a esa información, él es la única persona que tiene  

la información de ellos  y  no podría brindar nada de información, solamente puede hacer un cruce de  

información en caso de que sea necesario revisar si la persona está o no está registrada,  de quienes son y más 

allá de lo que tenemos como en la página publicada que es el número de personas, género, como la 

caracterización pero el dato puntual de cada uno no, solo nos bridaría esa información de igual manera la 

información de las caracterizaciones que hemos venido realizando son los que van alimentando cada vez esta 

base de datos sin importar que sea información nueva y registramos directamente de forma virtual, ya 

directamente la Alcaldía si nos quiere acompañar en esas jornadas de caracterización y demás para que hagan el 

levantamiento propio esa información. 

Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta- cuándo van realizar esa jornada 

de caracterización para poder participar, me gustaría acompañar y sacar un listado definitivo ya y como les 

comentaba tuvimos ayer una reunión incluso con doña Maritza y ella está muy presta y dice ella realizar una 

actividad con los  26 recicladores que ella coordina que pueden ser parte de ese RURO, desconozco si hacen 

parte, seguramente son recicladores que transitan por la Localidad podrían eventualmente hacer parte y ellos 

están dispuestos a prestarnos todo el tema logístico y de alguna manera poder empezar a caracterizarlos, esa es 

una Organización que si bien es cierto no pertenece a la Localidad  sino es de Mártires no se puede desconocer 

tampoco que transitan los recicladores por la localidad, es una organización, otras más incluso creo que Elkin por 

ahí me había mencionado que hay otras más, pues eso me gustaría, ojalá pudiéramos en un trabajo conjunto 

poder mirar ese tema. 

Bladimir Cruz–: Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP: manifiesta que con ellos no hay 

ningún problema y COPRAT está registrada en la base en las organizaciones, lo que te mencionaba no es algo 

exclusivo de la localidad para las asociaciones o para los recicladores como tal que presten el servicio en una 

localidad como lo tienen que hacer el operador de aseo, sino que ellos lo pueden realizar en cualquier parte   

simplemente que no están registrados como su oficina principal por así decirlo dentro de la localidad porque 

ellos tienen sus bodegas más que nada en otros sectores, claro con ellos se puede trabajar y no hay ningún 

inconveniente, incluso ellos saben quiénes son los recicladores porque ellos la gran mayoría tienen carnet y ellos 

presentan ese carnet ante las asociaciones, digamos que ellos podrían dar esa información muy rápidamente  y 

de cuáles son los recicladores que ellos tienen y que están registrados, incluso no creo que haya ningún 

problema por lo que es de libre competencia la actividad entonces no lo restringe a que solamente vayan a ser 

ellos y ya revisaríamos cuáles son las zona que ellos están tomando o tienen y más bien abordamos las 

caracterizaciones que vallamos hacer la cuadramos nosotros y mirar de pronto donde no hay presencia de 

recicladores por parte de la asociación y vamos levantando la información también, una de las cosas que yo he 

visto y es una actividad que tuvimos con la Secretaria de Seguridad y estuvimos revisando este mismo punto y es 

que la genta denuncia que hay mucha presencia de reciclador digamos en un sitio muy cercano que es ahí en el 

parque frente a la Iglesia de Santa Marta, pero lo que realmente nos damos cuenta es que no se quedan ahí por 
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la noche  y la gente decía que están en la noche pero realmente en las dos últimas jornadas que hemos realizado 

para caracterizaciones ahí en ese punto del parque, hemos encontrado es que muchos lo que hacen es que 

pasan y no se quedan ahí la noche entonces tampoco hemos identificado, una jornada que hemos realizado 

desde las 8 pm hasta las 11 pm más o menos y que recorrimos todo el sector solamente encontramos 3 

recicladores en esa zona y otros 2 que estaban pasando, entonces es ahí donde se dice tampoco es que sean 

muchos, pero digamos que hemos identificado que están cerca de la zona.  

Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta si le puede dar la información. 

Bladimir Cruz–Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP: Responde que puede decirle 
como bueno, si quieres vamos acá y yo ya se cuáles son y donde es que están, pero la información si la tendrían 
que levantar ustedes para poder utilizar esos datos. 
 

Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde-  Desde ese punto de vista 
Bladimir sería analizar la posibilidad de eventualmente mirar a ver que trabajar con organizaciones sería más 
fácil, sabemos que la organización de COPRAT tiene 26 recicladores y pues sabemos que todos transitan por la 
localidad, entonces si es bueno de pronto si Elkin pueda tener algún dato de organizaciones que transiten por la 
localidad y empezar a mirar hacer ese registro a través de las organizaciones directamente no buscando los 
recicladores en calle sino directamente con las organizaciones que puedan tener conocimiento de sus 
recicladores que transiten por la localidad, con eso es más fácil tal vez la ubicación, como lo menciona que 
frente a la Iglesia de Santa Marta finalmente encontró alrededor de 5 Recicladores, y la Asociación COPRAT nos 
está dando un listado de 26 entonces pues todos eventualmente transitan por la localidad y creería que se hace 
más fácil la identificación de los mismos mediante las organizaciones. 
 

Bladimir Cruz– Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP: Responde que sí, como la 
localidad es bastante grande revisar porque como que ellos tienen bodega en la zona de Mártires fácilmente 
ellos pueden hacer la ruta que cogen desde el norte, cll.85 pasan por el sector y terminar en la bodega. 
Inicialmente si, con la Asociación para tener como registro fácilmente y rápidamente miramos cuáles son las 
rutas que ellos toman y cuales serían de pronto los sectores que ellos no harían presencia, caso tal la zona de 
ciudad salitre, salitre greco, Paulo VI, que no puedan ellos tal vez hacer esa ruta mirarla y sin ellos no tendremos 
como suficiente un número de recicladores que de pronto en esa zona que hagan trabajen esa zona, ahí si 
deberíamos ir a buscar y hacer la caracterización y levantamiento de datos. 
 

Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde - Precisamente Bladimir sería 
eso, digamos que lo que yo desearía es que como cabeza del sector obviamente la UAESP garantice de cierta 
manera que efectivamente los datos que se toman correspondan a recicladores que transiten por la Localidad, a 
que voy yo, eventualmente la entrega en este proyecto que ya les he hecho mención en algún momento, en ese 
proyecto se va a entregar algunos incentivos a la población recicladora, claramente nosotros lo hacemos 
mediante listados que maneje la UAESP como cabeza del sector, lo que pasa es que la UAESP es quien debería 
tener control sobre esa situación, al  momento de nosotros entregar alguna gorra, algún incentivo para el 
reciclador púes tendremos que verificar que efectivamente estemos entregando a los reciclador y eso de la 
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mano con la UAESP y que sean ustedes quienes nos digan sí efectivamente son los mismos datos que tenemos y 
le hacemos entrega no a personas equivocadas sino eventualmente a personas digamos que efectivamente 
estén o transiten dentro de la localidad realizando la labor de reciclaje, es por eso que digo que de pronto sería 
bueno hacer de manera conjunta. 
 
Bladimir Cruz–: Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP: Responde, el jefe no nos va a 
brindar la información de la persona, él dice, yo le doy esta base que es una base abierta, lo que yo te mostraba 
ahí en la página y esa información es abierta, hay una información privada y yo soy la única persona que tiene 
esa información y no la va a entregar; entonces yo puedo saber por ahí por la página si una persona está o no 
está registrada dentro del registro pero no puedo tener ese cruce porque igual si la persona está registrada y si 
trabaja en la localidad, ese levantamiento de datos si es necesario, lo que podemos hacer es que con las 
organizaciones si las personas están registradas dentro del Registro Único de Recicladores Oficio – RURO y   
cuáles son las rutas que ellos realizan y cuáles son los sectores que ellos pueden llegar a trabajar incluso en   
Conjuntos residenciales de la localidad y demás, lo que si podemos es reunirnos con Maritza de la Asociación y 
miramos cuáles son los recicladores que ellos tienen y podemos incluso hacerles un seguimiento en el caso que 
nos diga que tiene 27 cuales son las rutas y los puntos donde ellos hacen la recolección y los visitamos. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Manifiesta que incluso va muy de la mano 
a la gestión que realiza la UAESP de una actividad que se llama “Conoce a tu Reciclador”, porque primero es 
nosotros conocerlos para después darlo a conocer a la comunidad y esta gestión sería muy buena. 
 
Bladimir Cruz– Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP : Manifiesta que tenemos un 
inconveniente y es que el jefe también me mencionaba que la Alcaldía  Local también podía llegar a tener una 
base de datos de recicladores, independientemente del que tenga la UAESP para ese tipo de hechos que ustedes 
necesitan de pronto la información del reciclador que realiza la recolección en determinado sitio y no tengan 
que solicitarlos por medio de la UAESP y esperar si de pronto, lo mismo que nos está pasando ahorita, que si el 
jefe incluso  no le llega un D.P. o alguna otra solicitud en la cual solicite directamente la información, pues él por 
protección de datos no nos brinda la información pues porque hay un protección para ese sentido que es el 
Habeas Data. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Solicita la colaboración de  acuerdo a la 
experiencia de trabajo en la localidad con organizaciones de reciclajes y demás, le puedan colaborar con algunos 
datos o números telefónicos de algunas de las recicladoras que trabajan por la localidad para así mismo empezar 
hacer el contacto con ellos y hacer el mismo trabajo así como se va a hacer con COPRAT, tengo ya el dato de 
doña Maritza ya hemos tenido la oportunidad de conversar pero otras organizaciones que de pronto ustedes 
sepan tanto Elkin como tu Bladimir que sepan de pronto y me puedan pasar el contacto y empezar a establecer 
de alguna manera comunicación con ellos pues para seguir realizando la actividad y poder tener éxito digamos al 
momento de censar entre comillas por parte de la Alcaldía a esta población recicladora. 
 
Elkin Guzmán – Gestor Social LIME S.A ESP : Saluda y responde que, por parte del operador de Lime como lo 
hemos expresado en las anteriores cesiones por parte del operador de aseo Lime no tiene competencia e 
injerencia en el tema de bodegas o asociaciones de recicladores por ende está la UAESP de la subdirección de 
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aprovechamiento que ellos tienen los datos pertinentes de dichas estaciones de Clasificación y 
aprovechamiento, por parte del operador lo que nosotros realizamos pues además de la parte operativa que es 
la recolección de residuos de  construcción y demolición es realizar jornadas de sensibilización puerta a puerta 
que se ha venido realizando en conjunto ya sea con Alcaldía o incluso con la Unidad – UAESP con el fin de 
explicar sobre la línea 110 que es el servicio de recolección de escombros y residuos voluminosos con el fin de 
evitar o mitigar la entrega de estos materiales al ciudadano habitante de calle o reciclador de oficio o 
independiente que son los causantes de estos puntos de acumulación y reitero que el operador de aseo no 
tienen la injerencia para brindar estos datos porque no es nuestra competencia y para eso está la UAESP. 
 
Bladimir Cruz– Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP: Pregunta lo que pasa es que 
nosotros lo miramos si de pronto dentro de los planes de campaña de gestión social que tienen los operadores 
de aseo muchas veces las asociaciones de comunican para solicitar acompañamiento u otras actividades en el 
sector. Lo preguntábamos de pronto por ese lado. Porque yo no le puedo brindar la información a Diego de una 
asociación por lo mismo por competencia porque no puedo favorecer a una y tendría que darle la información 
de todas las asociaciones he ahí el problema. Podríamos hablar con la comunidad cuales son las asociaciones 
que tengan ellos en los conjuntos y demás. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Manifiesta que, si nos ponemos a tantos 
formalismos a oficiar a todo el mundo pues no, lo mejor es trabajar como equipo y creo que muchos de 
nosotros tenemos esa idea de trabajar como equipo y sería genial que pudiéramos conocer algunos datos como 
dice Bladimir, tener alguna organización, no de competencia sino tener algunos para arrancar y buscar las 
organizaciones. 
 
Elkin Guzmán – Gestor Social LIME S.A ESP: Responde - que no puede brindar esos datos porque son datos 
sensibles y se pueden mal interpretar, recordemos que el tema de la clasificación del material aprovechable es 
de libre competencia y a la hora de brindar estos datos da a entender de beneficiar una u otra asociación que a 
futuro pueden decir no, es que el operador está diciendo o está apoyando tal asociación por lo tanto nosotros 
reitero no tenemos competencia para brindar dicha información, por eso están las líneas de atención con el fin 
de oficiar no al operador sino es directamente con la UAESP. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde, o sea que en ese orden de 
ideas así nosotros como Alcaldía hiciéramos un censo de la población recicladora es posible que si ingresamos 
algunas de las empresas de reciclaje podamos estar incurriendo en un error, en cuanto que se debería entre 
comillas beneficiar algunas organizaciones. Entonces no sé, así es difícil. 
 
Bladimir Cruz– Referente Territorial Subdirección de Aprovechamiento UAESP: Responde que algunos de los 
salvavidas que se utilizan para ese tipo de cosas es hacer una solicitud abierta a las Asociaciones interesadas o 
que hagan presencia y digamos que ahí las que lleguen como por hacer una publicación obviamente 
garantizando la libre competencia e información a todas con un comunicado diciendo que se les invita a las 
asociaciones que presten servicio para gestionar x o y proyecto y esperar las que se presenten para eso, 
nosotros también nos amarra un poco porque no podemos llegar a favorecer la asociación ni demás. Para 
facilitar un poco eso, lo que se podría haces es un comunicado por parte de la Alcaldía invitando a las 
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asociaciones que hagan presencia en la Localidad a presentarse para ese proyecto esperando cuáles son las 
interesadas y garantizando un poco la libre competencia. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde que ya sabemos de COPRAT y 
que de pronto nos pueda ir suministrando información teniendo cuidado de no favorecer alguna y hacerla de 
una forma transparente con la misma comunidad, vamos mirando a ver de qué forma ir cuadrando las cosas 
Bladimir y Elkin y a todos, digamos que básicamente esa es la problemática. Otra cosa es la que les comentaba 
en este momento tengo una petición respecto a actividades que se vienen realizando con población recicladora 
en el sector de la esmeralda, no sé si de pronto ustedes tengan conocimiento de ello, una actividad que se esté 
realizando o se haya realizado últimamente con población recicladora sobre sensibilizarlos para porque la misma 
junta de acción comunal de la esmeralda fue quien interpuso la petición solicitando información inicialmente a 
capacitar de la población recicladora respecto que están haciendo de forma inadecuada la recolección  de los 
residuos que ellos realizan, pues entonces si alguno de ustedes saben si se ha hecho últimamente alguna 
reunión o alguna capacitación a ellos tanto Elkin como Bladimir, conozco que Elkin realiza capacitación o 
desconocemos esa parte, en relación con la Esmeralda en este momento. Qué saben ustedes sobre ello. 
 
Elkin Guzmán – Gestor Social LIME S.A ESP: Responde por parte del operador lo que hemos hecho son 
sensibilizaciones puerta a puerta directamente o enfocadas al sector residencial y comercial sobre el servicio de 
la línea 110 que es el servicio de recolección de escombro, pero enfocado a los recicladores como tal no, 
digamos que los representantes Legales de las Asociaciones las ECAS son las encargadas de brindarles la 
información pertinente sobre la clasificación o segregación del material aprovechable, recordemos que la 
segregación en el espacio público es netamente prohibido. Digamos que ellos son los encargados de eso. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: La idea es mirar cómo hacemos ese 
censo, incluso a tal punto de determinar cuáles son los recicladores eventualmente que también transitan por el 
sector de la Esmeralda para mirar a ver cómo podemos seguir engranando con todos de cierta manera cumplir 
con el propósito que se plantea en el proyecto 2147 que es el que estamos hablando. Alguien tiene algo más 
que decir en la reunión respecto que esta es una de las situaciones que aqueja la misma comunidad. Resalta lo 
manifestado por Laura, la actividad ojalá mirar si se puede convocar alguna actividad eventualmente en la 48 
con 16A para por fin ojalá poder realizar alguna solución de fondo ante esta problemática que están viviendo los 
residentes de este sector, no sé cómo podríamos hacer para organizarlo, una sensibilización, no sé si UAESP y 
Bladimir ha sido artífice para las actividades muy interesantes que se han desarrollado por el sector, a ver si se 
puede gestionar nuevamente algún equipo de trabajo por parte de la UAESP y al mismo tiempo ir haciendo esta 
jornada de siembra de árboles en la eventualidad que Laura pueda verificar efectivamente que se pueda 
sembrar, si Laura sigue conectada para mirar entonces, cuando puedas ir hacer la visita comunicarnos y 
eventualmente ya con posterioridad si efectivamente se puede sembrar allí árboles poder generar algún tipo de 
actividad junto con UAESP, LIME que se yo entidades que así lo deseen poder mirar cómo podemos haciendo 
gestión en la localidad en ese punto para recuperarlo y así minimizar el impacto negativo que tiene ante la 
comunidad. Laura para cuando piensa hacer esa visita. 
 
Laura García- Jardín Botánico: Responde que ahora están en un convenio con la Alcaldía Local de Teusaquillo 
básicamente también con plantación, me comprometo a realizar la visita para la próxima semana y le comento a 



 
 

 
 

EVIDENCIA DE REUNIÓN 

 

 

Nota: Agregue o elimine las filas que sean necesarias para registrar los asistentes y los compromisos de la 

reunión. 

Código: GDI-GPD-F029 
Versión: 03 

Vigencia desde: 05 de abril de 2019 
10 de 13 

 

Diana Parra si se puede realizar y si bajo del convenio se puede agregar esas actividades de plantación. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta a Bladimir si puede hacer el 
acompañamiento con las actividades que maneja UAESP y LIME los compañeros para poder empezar a generar 
impacto con la comunidad que efectivamente están haciendo gestión entre todos. 
 
Elkin Guzmán – Gestor Social LIME S.A ESP: Responde que claro que sí, ¿y pregunta si hay alguna fecha tentativa 
para realizar la jornada? 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde que lo primero es que Laura 
confirme si es viable y si es así podemos cuadrar una fecha tentativa y que podamos todos asistir con posteridad 
para el personal que requiera cada una de las entidades participantes, lo comunicaremos por WhatsApp al grupo 
de mesa de residuos que todos tenemos. Pregunta si Laura está en el grupo WhatsApp o si no sería  poner en 
respuesta lo que usted nos diga en WhatsApp al grupo de mesa de residuos para confirmar la fecha y poder ir 
realizando gestión con la comunidad, tocando no solo este punto de la 48 con 16A sino también el de la calle 50 
con 17 que es otro de los puntos críticos que ya se ha hecho gestión pero es otro de los puntos importantes 
mostrar y evidenciar la actividad de parte de las entidades del  Distrito en el afán de recuperar este espacio que 
está generando inconvenientes a la comunidad. Da la palabra a Carolina. 
 
CAROLINA RAMIREZ – Subdirección de RBL- UAESP: informa que a partir de ahora mi compañero Sergio será el 
referente de Teusaquillo y que cualquier tipo de solicitud que tengan de manejo de residuos y del operador de 
aseo, él lo va a tomar de aquí en adelante. Solicita que sea agregado al WhatsApp del grupo de mesa de 
residuos. 
 
SERGIO: Se presenta y manifiesta que deja su contacto por el Chat y que está presto para facilitar el proceso que 
ustedes requieran. 
 
Bibian Andrea Rada Betancourt- Secretaria Distrital de Ambiente : Sugiere que para el día que se tenga la 
estrategia poder vincular la policía, sabemos que hay temas de comparendos por disposición de basuras y sería 
bueno que la policía también nos apoyara dando esa información y haciendo presencia porque también funciona 
que vean el uniforme, no sé si desde la Alcaldía ustedes pudiesen de pronto hablar en el tema de seguridad, si 
hay manera de contactar con la Estación de policía, sobre todo en este tema de residuos. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde, que habría que mirar que 
viabilidad existe para invitarlos igual ellos ya tienen conocimiento de la problemática que se presenta en la 50 
con 17 y la misma comunidad la ha dado a conocer mediante una D.P.  y se le ha oficiado directamente al 
comandante, a un mayor de la policía  para que él y su equipo de trabajo individualice a estas personas que 
están realizando arrojo de escombros y demás elementos que están perjudicando a la comunidad pero de ahí 
nos tocaría ver que viabilidad existe a través de una llamada o alguna gestión se pueda eventualmente contar 
con la presencia de ellos y otra entidad que me gustaría que nos acompañara es Integración social sin embargo 
no conozco a nadie de Integración Social en la Localidad, no sé si hay referente o no, pero sí hay mucho 
habitante de calle se evidencian en las fotografías que se toman del punto de la 48 con 16ª  y que sería gestión 
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básicamente de Integración Social. Sí Bibian, Esperamos primero la razón de Laura y con luz verde de Laura 
podemos avanzar con el resto de actividades que podríamos pensar y hacer la gestión entre todos nosotros y el 
medio de comunicación sería entonces a través de WhatsApp que es el de mesa de residuos. 
 
Bibian Andrea Rada Betancourt- Secretaria Distrital de Ambiente: Manifiesta que una vez se tenga razón de 
Laura y en dado caso yo trato de hacer comunicación con Integración Social o sea la idea es que para hacer esa 
jornada que nosotros queremos hacer seamos muchos que nos veamos una presencia institucional fuerte 
porque o si no vamos a lograr nada y yo sé que en ese tipo de tema la policía hace bastante presencia porque la 
gente no quiere pagar la multa, revisemos para la jornada la posibilidad que podamos integrar  la Secretaría de 
Integración Social, IDEARTES, se me ocurre que podemos buscar otras estrategias, esperemos entonces la razón 
de Laura y yo podría llevar de pronto a la iniciativa que es del próximo mes donde están el resto de las 
entidades. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta a Bladimir, si se puede o no 
gestionar la actividad de Asómate a la ventana que es de la UAESP y cree que podría generar impacto. 
 
BLADIMIR: Responde que los Asómate a la ventana no se está realizando, pero si otra actividad, que podemos 
solicitar el espacio de los de cultura para ver ellos en que nos pueden apoyar y podríamos hacer como una 
pequeña feria para atraer la comunidad. Manifiesta que tiene el contacto de la persona para el tema de las 
personas de habitabilidad en calle, que se llama Jaime y ahora le pasa el contacto. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta si alguien tiene otra situación 
para hablar en la mesa de residuos. 
 
Bibian Andrea Rada Betancourt- Secretaria Distrital de Ambiente: Pregunta si hemos contemplado algún tipo de 
estrategia para atender este tema del Colegio Palermo porque me parece súper importante este tema, mirar si 
podemos realizar alguna estrategia porque sobre todo es el colegio.  
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde, que Sergio es la persona que a 
partir de ahora cubrirá las actividades que tenía Carolina Ramírez de RBL – UAESP y él nos apoyará en este tipo 
de actividades cuando tengamos algún conocimiento respecto a residuos, arrojo de escombro lo que tú dices. 
 
Bibian Andrea Rada Betancourt- Secretaria Distrital de Ambiente: Me parece importante que desde acá 
busquemos una estrategia en Prevención que desde acá nos salga, tenemos la potencialidad que es el Colegio, la 
profesora Sonia  nos puede vincular algunos estudiantes que se nos ocurra que podemos hacer para ocupar ese 
espacio, yo pienso que el tema del árbol es difícil porque sería un árbol muy pequeño, pero si nosotros nos 
creamos una estrategia con los muchachos del colegio que salgamos y hacemos un jardín, un mural lo que sea, 
poner sobre la mesa de residuos porque es un tema frecuente, recurrente, todos los días me mandan la foto, 
entonces todos los días nos va a tocar ir y mandar a recoger residuos, pues no vale la pena por eso propongo la 
búsqueda de una estrategia en prevención hacia el sector del colegio Palermo.  
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Responde que eventualmente es una 
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misma problemática de lo que está ocurriendo en el colegio Palermo al punto de la 16ª con 48 es una situación 
muy similar y la comunidad permanentemente te busca y te informa sobre la problemática que está ocurriendo. 
 
Bibian Andrea Rada Betancourt- Secretaria Distrital de Ambiente: Responde que se le ocurre que realizar una 
siembra que no sea de pronto de un árbol, sino un jardín y que podamos vincular al colegio, yo quería colocar de 
pronto la idea y mirar a ver que nos podemos cranear. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Manifiesta que aprovechando que está 
Laura conectada pregunta existe la posibilidad que de pronto puedas hacer la visita a este punto del colegio 
Palermo a ver qué es lo que eventualmente desde el jardín botánico que gestión se podría realizar. 
 
Laura García – Jardín Botánico: Responde- Sí, si existe historial de escombros no se hace jardinería, porque uno 
hace como un arado por así decirlo y una compactación de 80 cms para solo jardinería que es material de 
cobertura, para hacer plantación nueva de arbolado uno tiene que hacer una hollada de un metro por un metro 
o sea un volumen de un metro cúbico de tierra nueva para el nuevo individuo. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta, porque te lo digo por el tema 
de la 16ª con 48 porque allí se arrojan escombros y me preocupa eso que eventualmente no exista la posibilidad 
de una siembra en pro de la recuperación de ese espacio pues es preocupante, eventualmente también 
hablando lo del colegio Palermo, ya hiciste la visita a ese punto no es posible realizar jardinería, existe alguna 
posibilidad por parte de jardín botánico realizar alguna intervención o definitivamente nó en el colegio Palermo. 
 
Laura García – Jardín Botánico: Responde que toca volver a revisar porque pueden ser puntos diferentes al 
punto que se refiere Bibian. 
 
Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Pregunta a Laura García, si puede hacer 
parte del grupo de la mesa de residuos, te podemos agregar, y le solicita a Diana Parra el contacto para 
agregarla y así poder ir mirando y engranado actividades que van saliendo como el caso de la gestión que toca 
Bibian el tema alrededor del colegio y no sabemos exactamente en qué punto, Bibiana cuenta con algunas 
fotografías que de pronto le pueden ayudar vislumbrar un poco mejor la zona donde se quiere hacer la 
recuperación. Es importante que pertenezcas en esta mesa de residuos para que de manera conjunta entre 
entidades trabajar sobre ese punto y si se puede hacer alguna gestión sería muy bueno. Autorizas para que te 
ingresemos al grupo de WhatsApp de mesa de residuos. 
 
Laura García – Jardín Botánico: Responde, que sí, que por ella no hay ningún problema. 
 
Por motivos de una inadecuada señal para comunicarse Milton Herrera – Subred Norte en la reunión de mesa 
de residuos, nos hizo llegar la siguiente sugerencia: Referente a la Política Distrital de salud de ambiente, refiere 
la posibilidad de enviar una base de datos de las bodegas de reciclaje visitadas en la Localidad de Teusaquillo y 
ver la viabilidad de ingresarlas al Proyecto 2147 que se lleva por parte de la Alcaldía Local de Teusaquillo y 
generar inclusión de los trabajadores. 
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Diego Reina - Técnico del Proyecto 2147-Alcaldía Local de Teusaquillo: Agradece la participación de todo el 
grupo y confirma que serán agregados Sergio de RBL- UAESP y Laura de Jardín Botánico a la mesa de residuos. 
 
Se reactivará la mesa de trabajo de residuos para el segundo martes de cada mes a las 8 am, en esta mesa se 
trabajarán temas referentes a puntos críticos de residuos y problemáticas en general relacionadas con 
residuos en la Localidad de Teusaquillo. 
 
Se da fin a la mesa de trabajo de residuos siendo las 9: 20 am. 

 
 
COMPROMISOS DE LA REUNIÓN 
 

No. ACTIVIDAD RESPONSABLE 
FECHA DE 
ENTREGA 

1.   
Realizar visita al punto de la Cra. 16A con 48 para la próxima 

semana y le comento a Diana Parra si se puede realizar y si 

bajo del convenio se puede agregar esas actividades de 

plantación. 

 
Jardín Botánico 

 
Próxima 
semana 
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Elaborada por: Carmenza Aguilar Cervera 
 
Fecha de la próxima reunión: 12 de octubre 2021     Lugar de la próxima reunión: Alcaldía Local de Teusaquillo 


